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三轮驱动打造特色名校

———访焦作市第十一中学校长吴林强

本报记者 孙 军 李 涛

“与时俱进地更新教学理念，

改进教学教研方法，提升教师教学

水平，全面提高教学质量，教师、教

研、教法三轮驱动，把学校办成有

特色、高质量的名校。 ”面对记者的

采访，焦作市第十一中学校长吴林

强就自己的治学理念和办学目标

侃侃而谈。

据了解，十一中作为我市一所

有近

60

年办学历史的学校， 一直

坚持以人为本、质量立校、规范管

理、追求卓越的指导思想，走可持

续发展之路， 努力办人民满意学

校，学校的教育教学和教科研等工

作取得了显著的成就。但随着高中

新课程改革的实施，学校的发展面

临着新的形势。如何以一流的教育

教学水平，再创一流佳绩成了十一

中必须做出正确回答的重要课题。

经过认真分析研究， 广泛征求意

见，（下转二版

③

）

省老科协领导考察南水北调工程建设

本报讯 （记者张冬） 昨日，原省

委常委、常务副省长、省老科技工作者

协会会长秦科才一行在省南水北调办

副主任薛显林的陪同下莅临我市，对

南水北调工程建设情况进行考察。 市

委常委、秘书长田跃曾，副市长贾书君

陪同考察。

秦科才一行先后到南水北调穿

黄工程、焦作

2

段

1

标段高填方段工

程施工现场进行了察看，通过观看工

程线路图、 听取工程进展情况汇报，

了解了南水北调中线工程在我市的

建设情况。 考察中，秦科才希望我市

与施工单位继续加强协调沟通，全力

做好这项民生工程， 为子孙后代造

福。

①3

“中国旅游日”当天

我市6家景区免费开放

本报讯 （记者高新忠

)

昨日，

记者在市旅游局了解到， 我市

9

家景区已承诺在 “中国旅游日”

5

月

19

日当天推出不同形式的惠民

利民活动， 其中

6

家景区免费开

放。

“中国旅游日” 是旅游宣传

日 、推广日 ，为此 ，市旅游局积极

推动我市景区、博物馆、文化场馆

免费开放， 鼓励旅游企业推出公

益性旅游产品，让群众享受实惠。

5

月

19

日当天， 我市各大主

要景区都有较大幅度打折、 优惠

（具体请见图表）。

5

月

20

日至

6

月

18

日文明

旅游宣传月期间， 我市市民凭身

份证游览神农山景区半价优惠 ，

其他地区所有散客七五折， 团队

价格不变； 青天河景区每周一至

周四的前

19

位游客（单指散客）免

门票进入青天河景区游览； 我市

市民凭有效身份证游览青龙峡景

区享受

10

元

/

人的优惠，外地游客

30

元

/

人 。 净影景区门票

20

元

/

人；我市市民凭有效身份证游览丹

河峡谷景区每人

10

元， 外地游客

每人

8

折优惠。
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李新战 制图

孟州市电力公司为加快电网升级步伐，放弃节假日，组织人员、

车辆投入到集聚区中内配

110

千伏输变电工程施工中。 图为

5

月

14

日施工人员在吊装耐张杆塔。 陈树德 摄
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本报讯 （记者郭树勋 通讯员蒋

庆德） 近日，中站区集中开工了多氟

多年产

1

亿安时动力锂电池和

2000

吨六氟磷酸锂、 易生元公司怀药养生

文化产业园等

16

个项目 ， 总投资

20.52

亿元，而这些项目如同过去的项

目一样都建在该区北部、 西部沿山的

丘陵、荒坡上。

据悉，近

5

年来，该区“闪转腾挪”先后向荒山、丘陵要土地，在市委、

市政府的支持下，通过规划、平整，进行项目摆布，建起了绵延纵横

24

平

方公里的西部工业城，不仅保持了占补平衡，还扩大耕地面积

2000

亩。

闪：高标准化规划，高速度化开发。 该区响亮地提出了工业企业向浅

山区靠拢的工作理念，充分利用该区北部太行山余脉，在市委、市政府的

政策、资金支持下进行土地平整，

5

年来共完成投资

3

亿多元，共修建道

路

10

条，总长

20

公里，平整出土地

5000

多亩。 淼雨饮品公司、易生元公

司、爱尔福克等企业已建成投产，去年开工建设的焦煤集团

20

万吨离子

膜、多晶硅等项目都充分利用了废弃地和荒山荒坡，当年平整，当年投产，

当年创效益，创造中国多晶硅企业建设的“加速度”。

转：转化用地手续，严格上报审批。 该区向荒山、 丘陵要工业用地

的基础是工业用地快速办理。 该区专门成立了工业用地报批、 审批小

组。

2006

年以来， 该区土地部门先后报批集体土地流转手续共

38

宗

土地，（下转二版

②

）

本报讯 （记者郭树勋 通讯员张

国波） 近日，博爱县集中开工了总投

资

63.2

亿元的

10

个大个头项目 ，其

中

6

个工业项目投资

56

亿元，全部被

安置在该县

11

平方公里的产业集聚

区内。该县产业集聚区建设何以“活水

不断”、“变化多端”？

变：传统支柱产业求变。该县着力

培育汽车零部件、生物化工、服装纺织

和食品加工四大支柱产业， 在实施产

业补链工程的同时， 积极引导企业提

升水平。 伊赛公司是我国较大的清真

牛肉熟食制品生产企业， 随着公司的

不断壮大， 原有场地被视为 “弹丸之

地”，根本伸不开手脚。 该公司进驻集

聚区后做的第一件事是研制自动化系

统，更换了老设备，生产自动化水平大

大提高。第二件事是开发新产品，加强

自主品牌建设。目前，继供应北京奥运

会、上海世博会后，该公司的牛肉食品

又进入北京人民大会堂等高端场所。

刚刚入驻的莱恩钢帘线股份有限公司

一进入集聚区就“胃口大开”。 该公司

建设的年产

20

万吨子午线轮胎用钢

帘线项目，总投资

36.2

亿元，项目全

部建成投产后，年可实现销售收入

30

亿元、利税

10.7

亿元，安排就业人数

3000

多人。

化：产业链进一步优化。 该县按照

构建“一个载体”、培育“三大体系”和

“企业集聚、产业集群、资源集约、功能

集合”的要求，聘请资深机构高标准编

制了产业集聚区主要规划，形成企业发

展与产业链的优化相互促进的良好局

面。 （下转二版

①

）
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科 学 定 位 谋 发 展

□

濮 兴

������

（一）定位是发展之纲、成事之基、

领导之要。 定位引领着一个城市发展的

取向、模式和未来。

定位不当，满盘皆输；定位准确，事

半功倍。

（二）濮阳，这个因中原油田开发而

建立的城市，曾定位“建成国家和省重

要的石油化工基地”， 油气产量一度排

在全国第四，风光一时，迅速在豫北平

原上建成了一座新兴的工业城市；实施

“名城带动”战略，获国家卫生城市、国

家园林城市、全国创建文明城市工作先

进城市、中国优秀旅游城市、国际花园

城市等诸多荣誉，成为众多城市学习的

对象。

然而，近年来，随着油气产量的逐年

衰减，加上其他原因，濮阳发展步伐放慢

了，有些沉闷了，几项主要经济指标增幅

均低于全省平均水平。

在新一轮的高标准城市建设中，濮

阳已经被甩在了后面，新区开发慢，老城

变“破”了，城市名片褪色了。

尽管转型有了一些可喜的进展 ，但

产业结构单一 、油

气 依 存 度 高 的 问

题仍未根本解决 ，

抗 经 济 风 险 能 力

较差。

2008

年下半

年一场金融危机导致油价大跌 ，使

得以石化产业为支柱的濮阳经济遭

到 重 创 ，

2009

年 财 政 收 入 仅 增 长

0.1%

。

与此同时， 由于濮阳偏居河南东

北一隅，不通国家干线铁路，高速公路

建设相对滞后， 既没有被列入中原城

市群， 又没有享受黄淮四市的扶持政

策……濮阳上下受“被边缘化”的情绪

困扰。

于是，部分干部群众士气低落、悲观

彷徨———

自我矮化、怨天尤人，总认为濮阳

是“被遗忘的角落”；

自我封闭、消极依赖，片面认为上

级关心支持帮助不够；

因循守旧、小富即安，工作缺乏新

思路、新方法、新举措；（下转八版）

谋定而动

□

何 平

������

变 “边缘 ”为 “前沿 ”，变 “交界 ”为 “交

会”，变“落后”为“赶超”———濮阳“三变”，来

自思想解放，源于科学定位，变出了新的思

路、新的举措，也一定能树立新的形象，成就

新的作为。

人生不平坦，起起伏伏，难免有喜有忧。

不管顺境逆境，无论功过是非，做人都要从

容淡定，诚实笃定。

成事不容易，磕磕绊绊，难免有得有失。

即使纷繁复杂，哪怕风云变幻，做事都要认

定目标，坚定不移。

气定神闲、一锤定音、安定团结、安国定

邦……

一个“定”字，揭示了运动中维持相对平

衡的态势， 变化中保持相对稳定的状态，发

展中蕴涵重在持续的道理。

一个“定”字，彰显着锲而不舍的韧劲，

宁静致远的境界，愚公移山的执著。

谋定而动，好像对弈，首在夺势。登高望

远，调兵遣将，方能心怀全局，胸有成竹。

谋定而动，恰似航行，重在方位。校准罗

盘，把稳船舵，方能破浪前行，通江达海。

谋定而动，如同长跑，贵在坚持。鼓足勇

气，步伐矫健，方能奋力争先，勇创佳绩。

科学的定位，才有发展的好趋势、好态

势、好气势。定则稳、定则坚，定去开拓、定能

成功。 “濮兴”的《科学定位谋发展》，字里行

间透出的就是一个坚定的信念：任尔东西南

北风，咬定发展不放松！

本报北京

5

月

16

日电 （特

派记者张蕊）

5

月

16

日， 市委副

书记、市长孙立坤带领市直有关部

门的负责同志，赴京走访有关部委

和央企，进行项目对接，争取政策

支持。副市长乔学达、胡小平，市政

府秘书长李海松一同赴京。

在国家发改委， 孙立坤向国家

发改委副主任、 国务院医改办公室

主任孙志刚汇报了我市县级公立医

院改革工作。孙立坤说，县级公立医

院改革是一件大事、好事，是一项利

民惠民工程。这项工作对焦作来说，

一是有要求， 县级公立医院改革直

接关系到人民群众的身体健康和

生活质量，焦作人民迫切需要把这

项工作做好；二是有基础，近年来

焦作市委、市政府深入推进医药卫

生体制改革，在全省率先出台了基

层医疗卫生机构综合改革实施意

见，全市所有政府举办的基层医疗

卫生机构实施了国家基本药物制

度，多项工作走在全省前列；三是

有激情，焦作市委、市政府下决心

把群众看病的事情解决好，恳请国

家发改委在政策、资金等方面给予

大力支持。 孙志刚表示，将全力支

持焦作市做好县级公立医院改革

工作， 深入推进医药卫生体制改

革，不断提高人民群众健康水平。

在国家发改委能源局， 孙立坤

与新能源司新能源处处长董秋芬对

接新能源示范市申办工作。 孙立坤

说，焦作市新能源产业基础较好，形

成了以光伏、风电、光电、锂电池等

为代表的新能源产业。 同时发展方

向明确， 规划了多氟多新能源产业

园， 全力把焦作打造成全省乃至全

国重要的新能源产业基地。 焦作申

办新能源示范市具备良好基础，希

望得到国家发改委能源局的大力支

持，促进焦作新能源产业科学发展、

做大做强。 董秋芬在简单介绍了新

能源示范市的基本概念后， 希望我

市能够明确思路， 根据焦作新能源

产业的特点和优势，作好规划，争取

申报成功新能源示范市。

在中国药材公司，孙立坤与中

国药材公司党委书记、副总经理李

春生等座谈。 孙立坤说，焦作的药

材基础好，是闻名中外的“四大怀

药”的产地，具有坚实的产业基础；

中国药材公司的优势强，是国内中

药企业龙头，具有资源优势、资金

优势、技术优势，焦作发展需要这

样有实力、 有信誉的央企大力支

持；双方优势互补，合作前景广阔，

希望进一步加强交流， 深化合作，

实现共赢。 焦作将继续创优环境、

做好服务，全力支持企业“十二五”

期间在焦发展。

孙立坤向国家体育总局副局

长冯建中汇报第六届国际太极拳

交流大赛的筹备情况，河南体育局

党组书记彭德胜一同前往。孙立坤

对国家体育总局一直以来对我市

体育事业的支持表示感谢，并希望

国家体育总局继续支持焦作，共同

努力把这次大赛办成一届最成功、

最精彩的太极盛会。冯建中表示将

继续支持焦作市举办好这次体育

盛事。
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孙立坤带队赴京对接项目

先后与国家发改委、国家能源局、中国药材公司、国家体育总局接洽

神农山杯头条新闻大赛

5

月

19

日，焦作地区市民凭本

人身份证可免门票游神农山景区。

咨询热线：

2038761

提高调解水平 确保社会稳定

我市开展人民调解质量年活动

本报讯 （通讯员吴永红） 笔者昨

日从市司法局获悉， 开始于今年

3

月

的“人民调解质量年”活动目前正在全

市司法行政系统深入开展， 且取得了

良好效果。

“人民调解质量年”活动以“健全

网络、稳定队伍、增强素质、提高质量”

为主题， 目的是不断提高人民调解工

作质量和工作效能， 充分发挥人民调

解在维护社会和谐稳定中的 “第一道

防线”作用，确保社会和谐稳定。

为确保活动扎实开展， 市司法局

组织人员，采取明察暗访等多种方式，

对全市“人民调解质量年”活动开展情

况进行阶段性抽查和工作督导， 并将

活动成效纳入年度责任目标考评体

系， 进一步加强矛盾纠纷预警系统试

点建设，提高矛盾纠纷预防化解能力，

力争使矛盾纠纷的调解率达到

100%

、

调解成功率达到

96%

。

在活动中， 市司法局组织开展了

“争当人民调解能手”、 以争先创优为

主题的人民调解员调解技能竞赛、人

民调解卷宗质量评查、 精品案例评选

等活动， 激发全市人民调解员积极排

查化解民间矛盾纠纷的积极性。 该局

还以活动为契机， 进一步健全全市民

调组织网络，依据《人民调解法》，对全

市行政村（社区）和乡镇

(

街道

)

人民调

解委员会进行备案和规范， 促使全市

行政村（社区）和乡镇

(

街道

)

人民调解

委员会

100%

建立并正常运转。为提高

全市人民调解员素质， 该局还通过举

办培训班、专题讲座等多种形式，帮助

广大人民调解员全面掌握 《人民调解

法》的立法精神和具体内容。
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5

月

16

日，市委副书记、市长孙立坤，副市长胡小平，市政府秘书长李海松，在北京会见中国药材公司

党委书记、副总经理李春生（左三）等领导。 本报特派记者 刘 璐 摄


